

Vous trouverez ci-après l'interview de V. Charbonnier à intégrer à la revue de presse de ce matin. L'info qui nous concerne est à partir de 2:55, évoque les problèmes de stationnement près du parc des Naudières.

<https://www.francebleu.fr/emissions/les-infos-de-06h00/loire-ocean/fb-loire-ocean-l-info-de-6h-60>

Allons flâner à Trentemoult avec un nez rouge

Dès vendredi, les ours polaires au nez rouge sont dans le village, indiquant les échoppes de créateurs et de spectacles à voir en famille.

Sous l'impulsion de l'association Îles'Liens et avec pour emblème le nez rouge d'un ours polaire, les Flâneries se déploient, ce week-end, à Trentemoult, comme un sapin de Noël. Pour filer la métaphore, les branches chargées de décorations vont de l'espace Mékano, à Norziouse, jusqu'au Hangar du Pendule, à l'autre bout du village.

80 exposants dans 28 lieux

Au passage, les branches se fauillent dans les petites rues où sont nichés les ateliers d'artistes et de créateurs. Ils ouvrent leurs portes pour présenter leurs œuvres et celles d'invités venus d'ailleurs. 80 exposants dans 28 lieux.

Pour s'y retrouver, le mieux est de se munir de l'un des 10 000 flyers mis à disposition des flâneurs. Tous les lieux y sont répertoriés, à l'aide d'un numéro pour bien se repérer sur le plan. L'effigie d'un ours polaire, affublé d'un nez rouge, fait le guide devant chaque lieu participant.

Comme l'an passé, l'association Théodora, qui vient en aide aux enfants malades, sera bénéficiaire de l'opération « nez rouge ». Les exposants les donneront aux visiteurs. Tous ceux qui le souhaitent pourront en échange donner une petite pièce.

Spectacle musical et de clown

Pour régler les achats, il sera également possible d'utiliser le Rezt'L, la monnaie locale (avec un comptoir de change au Bistrot du Port). Et comme des cadeaux déposés en



Éric Perraud (à gauche) et Franck Moine, deux des organisateurs, mettent le nez rouge à l'honneur pour les Flâneries de Trentemoult.

avance au pied du sapin, les flâneries proposent plusieurs animations principalement à destination des petits mais pas seulement. En période de Noël, bon nombre d'adultes retrouvent leurs âmes d'enfant. L'entrée est libre avec, éventuellement, une participation au chapeau.

Ainsi, la compagnie des Arts Sonnés présentera *Enfantines*, un spec-

tacle musical pour les enfants. Il raconte en chansons les aventures étonnantes et burlesques d'Edgar et Sépolète, joués par Gil Plantier et Yuna Baudouin. Samedi 10 décembre, à 14 h 53 (si ! si !), à la Maison des Isles, allée Choëmet, à Trentemoult.

Le même jour, à 16 h et 17 h, à l'espace Mékano, 7, rue Leschaud,

Basse-Île, la compagnie Brut théâtre jouera *Dieu Que la vie s'Érait Triste s'Ans ellEs (Nom d'Un chiEN)*, spectacle de clown pour tout public à partir de 6 ans.

Vendredi 9 décembre, de 18 h à 20 h, **samedi 10**, de 11 h à 20 h et **dimanche 11**, de 11 h à 18 h, Trentemoult, à Rezt.

Suite →

Suite et fin

Aux Flâneries, une harpe dans la Maison bleue

Elle a commencé à jouer à 6 ans, est entrée au conservatoire à 11 ans. Gaëla Robert est instrumentiste, professeure, musicothérapeute et a un grand projet pour aller jouer de la harpe en Afrique. On se demande si elle n'a pas autant de cordes à son talent qu'il y en a sur son instrument préféré, la grande harpe, qui se distingue de la harpe celtique par sa taille imposante.

Nantaise de cœur, Gaëla Robert travaille dans la région de Vannes. Pour les Flâneries, elle s'installe à Trentemoult et propose des ateliers d'éveil musical pour les enfants. Il s'agit « d'une découverte sensorielle des sons pour les enfants, à partir de 6 mois ». Les parents peuvent rester, ou pas, selon le souhait des enfants.

Gaëla Robert apporte avec elle de nombreux instruments : harpe, piano, percussions, xylophone pour les plus classiques, mais aussi quelques autres aux noms exotiques et poétiques, comme les bâtons d'orage, les bols chantants, les zagdrums et les kochies qui permettent tous de « voyager dans les sons ».

Elle animera trois ateliers de 45 minutes à une heure. Le premier « Bébé musique » s'adresse aux petits de 6 mois à 3 ans, avec un adulte accompagnateur. Samedi 10 et di-



Gaëla Robert présente quelques-uns des instruments qu'elle utilisera pour animer les ateliers d'éveil musical.

manche 11, à 11 h.

« Le jardin musical » est prévu pour les 3 à 5 ans, samedi et dimanche, à 15 h.

« L'éveil musical » s'adresse aux enfants de 5 à 7 ans, samedi et dimanche, à 16 h 30. Il est nécessaire de s'inscrire au 06 81 17 06 90.

Vendredi, samedi et dimanche, à 19 h, Gaëla Robert donnera un récital de harpe. Comme pour les ateliers, la participation du public se fait au chapeau.

Maison bleue, cour du Miracle, à hauteur du 23, quai Marcel-Boissard, Trentemoult. Numéro 10 sur le plan.

Un vrai sapin de Noël, un conte merveilleux

Sous le nom de LADYseuse de mots, Muriel Dufour est « lectrice itinérante ». Depuis quelques années, elle apparaît à Trentemoult à l'occasion de diverses manifestations, dont les Flâneries. Son lieu de prédilection pour raconter des histoires aux enfants, c'est le Hangar du Pendule, cet HP où des artistes mettent un grain de folie douce.

En 2014, pour les Flâneries, Muriel est installée à deux pas du stand de Soizic Kerihuel, une jeune illustratrice. Le contact est vite établi. « Et si on faisait un livre ensemble ? », se disent-elle. Aussitôt dit, aussitôt fait. Enfin pas tout à fait. « C'est un gros travail qui demande beaucoup d'énergie et de soutien ».

Il a donc fallu du temps pour que *Un vrai sapin de Noël*, le conte écrit par Muriel et illustré par Soizic, édité par elles-mêmes, devienne une réalité. C'est fait. Et c'est frais comme un conte de Noël intelligent et merveilleux. Avec des idées d'aujourd'hui sur la famille, l'écologie et d'autres thèmes. Ils se glissent dans le texte sans en avoir l'air grâce à l'écriture sensible de Muriel. La mise en image par Soizic avec « sa peinture intuitive », un dessin élané, des couleurs



Soizic Kerihuel et Muriel Dufour présentent leur livre pour un joli cadeau de Noël. Il se murmure qu'un deuxième est en préparation.

de fête inhabituelles qui emmènent vers la douceur achèvent de faire du livre un bel objet délicat.

Muriel et Soizic le dédicaceront lors des Flâneries, ainsi qu'à la librairie Durance, à Nantes, lundi 12 décembre.

LADYseuse de mots intervient deux fois pendant les Flâneries pour raconter des histoires, dimanche 11 décembre, à 15 h, au Hangar du Pendule et à 16 h 30, au restaurant le Trent, quai Marcel-Boissard.

ouest
france

Soirée spéciale Noël à la Ressourcerie

La Ressourcerie ouvre ses portes jeudi soir, pour une nocturne de Noël. On y trouvera des jouets, de la vaisselle, des meubles...



Josiane, Carole et Gisèle, bénévoles et employées de la Ressourcerie, préparent la soirée spéciale Noël.

Le magasin de la Ressourcerie sera accessible, jeudi soir, comme à l'accoutumée, avec cependant un quelque chose en plus. Une partie de l'entrepôt sera spécialement aménagée dans un décor festif approprié. Les visiteurs seront accueillis dans une ambiance chaleureuse avec, s'ils le souhaitent, un vin chaud offert.

Des objets spécialement sélectionnés tout au long de l'année seront proposés aux prix habituels. Des jouets, de la vaisselle, des décorations, des disques vinyles côtoieront des petits meubles vintage rénovés et mis en valeur par des salariés de la Ressourcerie. Ils développent ainsi leurs compétences d'artisans valo-

ristes dans une perspective de réinsertion.

La Ressourcerie fermera ses portes du samedi 24 décembre au lundi 2 janvier inclus. Elle sera exceptionnellement ouverte vendredi 23 décembre, de 9 h 30 à 17 h, pour les dernières emplettes avant Noël. L'apport volontaire et la collecte à domicile rouvriront leurs portes mardi 3 janvier, dès 9 h 30. La boutique sera de nouveau ouverte au public mercredi 4 janvier, à partir de 9 h 30.

Judi 8 décembre, de 18 h à 20 h 30, 90, rue de la Basse-Ile, à Rezé. Contact : www.laressourcerie-delile.com.

ouest
france

Noël se prépare au centre du Château

Le centre socioculturel (CSC) du Château et ses bénévoles sont à pied d'œuvre pour la 2^e année pour les festivités qui se dérouleront du 12 au 21 décembre. Une exposition animée jusqu'au 15, concert, auront lieu au CSC et à la BaraKaSon pour se retrouver avant Noël.

« Nous avons souhaité que les animations se déroulent en partie pendant les vacances. Cette fin d'année intergénérationnelle est l'occasion de mettre en valeur les initiatives de personnes du quartier, comme l'après-midi du 18, aux couleurs de l'Afrique, à la BaraKaSon, à



Les bénévoles, Manou Partages, Casa Africa et le CSC lors d'une réunion de préparation pour les festivités de Noël.

l'initiative des associations Manou Partages, Casa Africa et du CSC », introduit Céline Gilbert, directrice du CSC. Le CSC, en partenariat avec l'école municipale de mu-

sique et de danse, propose le samedi 17 de 10 h 30 à 11 h 30 un voyage de Madagascar à l'Égypte en passant par Haïti et la France. Cela se déroulera avec Venez chanter dans le Club de la BaraKaSon sous la direction de Carine Henry pour se retrouver en famille (dès 1 an), autour d'un répertoire d'enfance et la journée du 20, pour les férus de cuisine dès 10 heures un atelier de tartinades en prévision de l'apéro concert à 19 heures pour redécouvrir les chansons de Maxime Le Forestier.

Rens. : 02 51 70 75 70.

**Presse
Océan**

LES GENS



Photo PO

Juliette Loirand

À 27 ans, Juliette Loirand vient gonfler les rangs du centre socioculturel du

Château à Rezé, en tant qu'animatrice à la Vie quotidienne sur les ateliers français et coordination de projets avec le pôle seniors en développement. Après des études à Toulouse et un master médiation intervention sociale et solidarité, elle revient sur Rezé où depuis quelques mois elle s'impliquait bénévolement auprès d'Allophones. « Dans mon poste, je suis les activités couture et cuisine qui sont proposées aux personnes qui ne parlent pas ou peu le

français et qui rencontrent aussi d'autres personnes. Cela crée un mélange interculturel et intergénérationnel », explique-t-elle. Après avoir fait un remplacement dans un CSC, au départ de Thierry Guillerm, elle a postulé. « Je connais bien l'organisation et le projet social d'un tel établissement. De par mes études, j'étais sensibilisée à travailler sur un quartier classé prioritaire », conclut l'animatrice.

**Presse
Océan**

➔ **REZÉ.** La 1^{re} édition de Up !, pour les cultures urbaines, ouvre demain

Un nouveau festival

Dès demain et jusqu'au 10 décembre, La Soufflerie organise son premier festival UP ! dédié aux cultures urbaines.

Pour ce temps consacré au rap, slam, beatbox, rollers, vidéos et danse, coconstruit avec différents partenaires locaux, huit concerts dont cinq gratuits sont programmés, à la BaraKaSon, Auditorium, Balinière et Médiathèque.

Une scène ouverte, côté club, en partenariat avec l'EMMD

Le samedi 10 décembre de 18 heures à 19 heures, la BaraKaSon accueillera notamment une scène ouverte, côté club, en partenariat avec l'EMMD (école municipale de musique et de danse).

« Trois groupes, animés par l'envie de se produire sur scène, plusieurs jeunes musiciens amateurs, de l'école de musique ou pas, vont se relayer pour partager leur répertoire musical riche et varié, dans des conditions scéniques professionnelles », explique



Les groupes de musiciens amateurs peuvent se produire dans les conditions scéniques professionnelles.

Catherine Baubin, directrice de l'EMMD.

Au programme, des groupes de l'EMMD, cinq jeunes du groupe Osmose, au son rock

pop, métal, Fierce Sisterhood, quatre jeunes au répertoire grunge et Pierre Algrain Le Zig Zélé, de Vertou qui propose du hip-hop

(entrée gratuite).

Les prochaines scènes ouvertes reprendront dès le 4 février avec inscription préalable au 02 51 70 78 20.

**Presse
Océan**

Rachel Fandi Duet en concert au Resto des Isles

Rachel Fandi Duet, c'est Rachel Fandi et Isabelle Fievet. Ce duo revisite, vendredi, au Resto des Isles, des airs de jazz et de soul en faisant exploser les codes.

Leur complicité amène un souffle de liberté et manie force et sensibilité avec aisance. Elles transportent les auditeurs dans un univers tout en finesse où les émotions sont d'une grande intensité.

Vendredi 9 décembre, à 20 h, au Resto des Isles, 29, rue des Chevaliers, la Haute-Île, Rezé. Il est prudent de réserver au 02 40 75 49 06



Isabelle Fievet et Rachel Fandi.

Une exposition qui fait frissonner de peur !

Conçue et réalisée par l'agence rézénne Scénotopic, l'exposition Trouillomètre zéro met en scène plusieurs espaces pour permettre au public, dès 4 ans, de vivre des expériences insolites et de partager des découvertes littéraires en famille. L'univers est décalé, ludique, interactif et non dénué d'humour. L'exposition est présentée à la médiathèque Diderot, du 6 au 31 décembre.

En bonus, la comédienne Domi-

nique Posca, de la compagnie Mano & Co, proposera une lecture d'albums sur la peur du noir, en direction des 4-6 ans, samedi 17 décembre, à 11 h et 16 h, (sur réservation).

Mercredi 7 décembre, visite guidée de l'exposition à 16 h, ainsi que **samedi 10**, à 11 h et 16 h et **mercredi 14**, à 16 h. Gratuit, sans réservation. Durée : 20 minutes.

Soutien au roman jeunesse *Miranda Chatoumiaou*

C'est le dernier jour pour précher sur la plate-forme Ulule, le roman jeunesse *Miranda Chatoumiaou*, qui parle des difficultés scolaires de Juliette, enfant dyspraxique. L'éditeur associatif d'un Monde à l'autre a ouvert une campagne de financement qui sera close vendredi. L'objectif des 120 préventes qui permettront de financer l'impression de l'ouvrage

est presque atteint. Le prix est de 7 € (il sera à 9 € en librairie).

Ce roman, destiné aux enfants à partir de 8 ans, est illustré par Clerpée, dessinatrice nantaise. L'auteure, Sylvie Reynard-Candie, qui a été enseignante puis psychologue scolaire, met en lumière la dyspraxie, un handicap qui affecte la coordination des mouvements.

**ouest
france**